



DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE 2017 "Conecta con la Naturaleza"

5 de junio de 2017 [9.30h-13.30h]
Parque del Comandante Benítez (Málaga)

JUSTIFICACIÓN

El tema de este año nos invita a pensar en que somos parte de la naturaleza y en cómo íntimamente dependemos de ella. Nos desafía a encontrar formas divertidas y emocionantes de experimentar y apreciar esta relación vital.

Trastorno por déficit de Naturaleza. "Los Baños Forestales"

Un informe del [National Trust](#), una organización benéfica de conservación del Reino Unido, dice que se debe hacer algo sobre el "trastorno por déficit de la naturaleza", un término para describir los costos humanos de la pérdida de vínculo con la naturaleza. Estos costos incluyen: disminución del uso de los sentidos, dificultades de atención y mayores tasas de enfermedades físicas y emocionales.

Aunque no es una condición médica reconocida, el trastorno de déficit de la naturaleza evidencia cómo más y más niños están "perdiendo el disfrute de la conexión con el mundo natural; Y como resultado, como adultos, carecen de una comprensión de la importancia de la naturaleza para la sociedad humana".

"Si no revertimos esta tendencia hacia una infancia sedentaria y "de interior" pronto, nos arriesgamos a acumular problemas sociales, médicos y ambientales para el futuro", sostiene el informe.

Los espacios verdes son también grandes lugares para las actividades deportivas y recreativas y así proporcionar los beneficios de una buena salud física para muchos de nosotros. Los espacios verdes urbanos favorecen este contacto **y, de modo particular, los parques forestales** que se van incorporando a la estructura urbana de nuestra ciudad son equipamientos claves para revertir esta preocupante desconexión. Tanto es así que PNUMA ha puesto para este 2017 su foco de atención en este contacto con la Naturaleza y Málaga ofrece una oportunidad magnífica para ir definiendo los usos compatibles con estos espacios de modo sostenible.

Respetar los sistemas naturales nos mantiene sanos en muchos aspectos relevantes.

Los árboles, por ejemplo, absorben dióxido de carbono, nos protegen del ruido del tráfico y liberan oxígeno a la atmósfera. Cada vez más ciudades están plantando árboles para mitigar la contaminación del aire, que es el mayor riesgo medioambiental del mundo para la salud: 7 millones de personas en todo el mundo mueren cada año debido a la mala calidad del aire.

Cómo todos los años, El Área de Sostenibilidad Medioambiental, con la colaboración de UICN y EMASA, conmemora este Día Mundial con una jornada festiva que sirve a la vez como colofón del programa de Educación Ambiental PASAPORTE VERDE. Durante la mañana de este lunes 300 alumnos de diferentes Centros educativos, podrán experimentar en un espacio que se abre a la ciudad, con talleres bajo el denominador común del contacto con la Naturaleza.

En este contexto, la conmemoración de este DMMA persigue los siguientes



OBJETIVOS

- Conmemorar la efeméride ambiental internacional
- Compartir una jornada de actividades ambientales sostenibles en un entorno natural con otros centros educativos del municipio
- Informar, concienciar y comunicar cambios de hábitos entre escolares y ciudadanía.
- Colaborar en un flashmob colectivo que se realizará en distintas provincias a nivel nacional coordinados a través de ESenRED.

PROGRAMA DE ACTIVIDADES

8.00h-9.00h Recogida de participantes en sus centros educativos en bus.

9.00h - 9.30h Bienvenida y ensayo general del flashmob.

9.30h – 13.00h Rotación por los distintos talleres que incluyen:

1. **TALLER PLANTAS AROMATICAS**
2. **INTERACTÚA CON LA VEGETACIÓN MALAGUEÑA**
3. **LA NATURALEZA Y TÚ**
4. **CONSERVAMOS Y PROTEGEMOS**
5. **OTRO FINAL ES POSIBLE**
6. **ESTOY CON LA NATURALEZA**
7. **GYMKANA SILVESTRE (HUERTUM)**
8. **CROSS DE ORIENTACIÓN**
9. **INICIACIÓN A LA ORNITOLOGÍA**
10. **¿DE DÓNDE VENGO?**
11. **PRÁCTICA DE ESCALADA SOBRE ROCÓDROMO**
12. **ÁREA DE DEPORTES**

13.00h- 13.30h Flashmob colectivo y cierre de la jornada. Coreografía creada por el profesor de comedia física y clown David Monge, a través de una experiencia de teatro físico. La coreografía recoge las ideas de los alumnos sobre el cambio climático y a las claves para una vida sostenible en la escuela y su entorno. Los pasos para prepararla, descargar la música y ver un resultado final puede consultarse en el siguiente enlace:

<https://esenred.blogspot.com.es/2016/12/taller-de-teatro-fisico-confintlog2016.html?q=COREOGRAF%C3%8DA>

13.30h – 14.30h Vuelta en bus a los centros educativos.

Durante la jornada de tarde, los estudiantes de la Facultad de Bellas Artes de Málaga expondrán en la calle Alcazabilla de 19:00 a 21:00 horas, sus obras dedicadas ad hoc para este día. Estos jóvenes artistas muestran así su compromiso con el Día Mundial del Medio Ambiente utilizando el arte y la expresión plástica como instrumento para movilizar conciencias y activar el cambio social. Esta interesante exposición, permitirá a los visitantes interactuar con los jóvenes estudiantes y compartir las motivaciones ambientales y artísticas que han generado sus obras.



La conexión con la naturaleza puede involucrar a todos los sentidos: ¿por qué no quitarse los zapatos y ensuciarse los pies y las manos?; no sólo se trata de observar el mar, el río o un lago, ¡bañaos! Pasead por la noche y despertad vuestro oído y olfato para experimentar la naturaleza.

(Programa de Naciones Unidas por el Medio Ambiente, 2017)